

Opinión

LA COLMENA

Presiones

ASEGURA la diputada de Cultura que tiene dos cartas con “amenazas” que le impiden revelar las presiones y la ‘guerra sucia’ que ha sufrido la institución pública durante la negociación del legado Guerrero. Acusa a la ex directora del centro, Yolanda Romero, de trabajar “para otros intereses” y dice tener un amplio dossier cuyo conocimiento sería un verdadero escándalo. “Guerrero debe estar revolviéndose en la tumba”, llegó a aseverar el viernes ante los periodistas al ser preguntada por la inminente marcha de la obra del pintor una vez descartado su traslado al Museo de la Memoria.

Si la situación ha sido tan grave como declara Pérez Cotarelo, deberíamos preguntarnos por qué no ha acudido a los tribunales. Si tiene amenazas por escrito (más allá de la petición de confidencialidad que se presupone en toda negociación), por qué no las ha denunciado. Si tiene pruebas fehacientes de que una funcionaria de la Diputación ha perjudicado los intereses de la entidad en beneficio particular, por qué no ha

Magdalena Trillo

DIRECTORA DE GRANADA HOY

mtrillo@granadahoy.com



ordenado abrir una investigación. Parece osado realizar unas acusaciones públicas de tal magnitud sin aportar documentos. ¿Todos los buenos están en un bando y todos los malos en otro? ¿De qué tipo de amenazas estamos hablando?

Porque no es lo mismo amenazar que presionar. Las presiones son la base de cualquier negociación. Tan legítimas en política como en la esfera empresarial y hasta en la privada. Tan cotidianas como ponerse de acuerdo en qué película ver esta noche, dónde ir de vacaciones o en qué casa cenar en Nochebuena. ¿No presionamos todos, constantemente, para conseguir nuestros objetivos?

Hoy, tras las clásicas ‘presiones’ para decidir a qué restaurante ir a almorzar, repaso los periódicos y concluyo con un resultado demoledor: ¿hay alguien que no presione? Veamos... Los empresarios y las elecciones del próximo viernes. Tanto se ha *presionado* que Ramón Arenas, que iba a disputar la presidencia a Gerardo Cuerva, ha tirado la toalla a pesar de que ya tenía la candidatura conformada y había ido a la sede de la patronal a formalizar su propuesta. Las versiones, por supuesto, son encontradas. Unos denuncian presiones y otros las niegan. Unos reconocen que sí ha habido ‘movimientos’, pero únicamente empresariales (nada de política), y argumentan que la realidad es que Arenas no tenía los apoyos suficientes y que iba a perder... Tal vez. Lo malo es que ahora no lo sabremos. Nadie lo sabrá. Ni siquiera Gerardo Cuerva, que será reelegido en una semana y no sabrá si es por mérito propio o por los *tejemanejes* previos para dejarle libre el camino.

Sigamos, por ejemplo, con la historia de las cajas. Cajasol se ha decantado por una fusión fría

con Banca Cívica, *presionada* (como todo el sistema financiero) por el Banco de España y lo ha anunciado precipitadamente para evitar *presiones* de la Junta. Braulio Medel, presidente de Unicaja, celebra que no haya habido ni “noviazgo” y el proyecto de la caja única ha saltado definitivamente por los aires con el beneplácito de Griñán... Ahora no hay localismos ni traiciones.

Y es que las presiones vienen en cadena. Si no, pensemos en cómo Zapatero ha ido desvirtuando su política al ritmo que marcaba el FMI. Y miremos el fracaso del G-20, que ha terminado sin poner fin a la guerra de divisas, retrasando la aplicación de las medidas de control de la gran banca y sin ser capaces de acordar un modelo económico conjunto para salir de la crisis.

Mucho más eficaces son, desde luego, las *presiones* de Hugo Chávez. Claro y directo: o la banca privada venezolana contribuye al plan de desarrollo de la revolución o será expropiada. El fin, justifica, es la “solidaridad social” y el plan será una realidad en cuanto apruebe su ley. Mucho más que una *amenaza*.

MIRADA URBANA



PEDRO FEIXAS

Fresco baño de noviembre en una playa de Motril

Tal y como puede apreciarse en la imagen, hay quien se atreve a retar al frío de noviembre y decide sumergirse bajo las aguas para disfrutar de un baño salado. Desde bien antiguo se conocen los efectos saludables de los baños de mar y el Mediterráneo, en su paseo motrileño, sigue atrayendo a bañistas dispuestos a darse un chapuzón en cualquier época del año.

EN LA TRASTIENDA

Secretos del caso Guerrero

AL final los granadinos no sólo hemos perdido el legado de José Guerrero después de dos años de negociaciones frustradas sino que no sabemos las razones. Las amenazas que, según la delegada de Cultura de Diputación, Asunción Pérez Cotarelo, le impiden contar la verdad, más la descalificación que ha hecho de la ex directora del centro, Yolanda Romero, añaden más puntos oscuros a los datos consabidos. Por otro lado, la divulgación ahora de los contactos entre Diputación y la viuda de Manuel Rivera para que ceda varias obras para un futuro centro de arte contemporáneo que ocuparía el edificio de la calle Oficios tras su desalojo, es inoportuno, pues reduce la obra artística de Rivera a la categoría de segundo plato de un banquete fallido.

ALTO Y CLARO

Vacunas ¿no?

LA epidemia de sarampión en un colegio público del Albaicín, que ha afectado ya a cerca de 30 personas, la mayoría niños, ha abierto un debate a favor y en contra de las vacunas. Las reticencias de carácter económico esgrimidas por las familias contrarias a las vacunaciones no tienen sentido ante las evidencias empíricas de la epidemia. Alegar que las vacunas sólo son un negocio de las multinacionales farmacéuticas cuando hay decenas de personas enfermas, algunas de carácter grave, es una irresponsabilidad. Más aún cuando le negativa de algunos padres de ese colegio a vacunar a sus hijos ha sido la causa de que otros compañeros contraigan la enfermedad. Es cierto que la industria farmacéutica está bajo sospecha, pero insistir en esa hipótesis en plena epidemia es un despropósito.

PALMAS Y PITOS

Mar Villafranca

↑ La petición para que la Junta amplíe en 2.000

hectáreas la zona protegida del Valle de Darro es completamente coherente y complementaria con las alegaciones contrarias al proyecto de la Ronda Este.



DIRECTORA DE LA ALHAMBRA

José Antonio Lorente

↑ El Parque Tecnológico de la Salud cuenta ya

con un centro de genómica, fruto de la colaboración pública y privada, para investigar enfermedades como el cáncer o la diabetes. Dará trabajo a 200 profesionales.



DIRECTOR DE GENYO

Jesús Huertas

↑ La ministra de Medio Ambiente, Rosa Aguilar,

ha elegido nada más llegar a su nuevo puesto al anterior delegado del Gobierno de la Junta de Andalucía en Granada para un cargo relevante en Madrid. Sustituye a María Jesús Rodríguez.



DIRECTOR DE CALIDAD Y EVALUACIÓN

Vicente Aguilera

↓ La creación de una empresa privada para optar al concurso de la Federación de Cofradías para montar la tribuna de Semana Santa no ha contado con las preceptivas comunicaciones al Ayuntamiento que prevé la ley.



CONCEJAL DE MANTENIMIENTO

Deportes

FÚTBOL SALA • Primera Nacional A

Reivindicación del Rober ante un favorito

Los granadinos vencen al Nazareno, máximo candidato a subir

Transportes Rober	2
Nazareno	1

TRANSPORTES ROBER: Pedro, Juanje, Pablo, Gonzalo y Rafita -cinco inicial-. También jugaron: Manolo y Jesé.

NAZARENO: Aníbal, Juanje, Nene II, Aarón y Miguel -cinco inicial-. También jugaron: Wallace, Chipi, Manu, Cléber, Dani, Nene y Casillas.

Árbitros: Serrano Oliver y Sánchez Campano (malagueños). Amonestaron a los locales Jesé y Rafita, y a los visitantes Aarón y Miguel.

Goles: 1-0 (6') Gonzalo. 2-0 (20') Rafita. 2-1 (24') Juanje.

Incidentes: Jugado en Pabellón Municipal Aynadamar que registró el primer lleno de la temporada, cerca de 400 espectadores.

Redacción / GRANADA

Triunfo de calidad del Transportes Rober Granada ante uno de los claros favoritos por el ascenso, el recién descendido de División de Plata, el FS Nazareno (2-1). Una victoria corta fundamentada por plantear una buena defensa que supo aguantar los envites de un equipo superior en calidad y presupuesto.

El equipo granadino arrancó muy bien, dominando al Nazareno en todas las líneas aunque el poderío de los brasileños de los sevillanos encerró poco a poco a los granadinos. A pesar de todo, el Transportes Rober se adelantó por dos veces fruto de la pillería. El primer gol fue obra de Gonzalo en una jugada de estrategia que los de Ramón Tirado ejecutaron a la perfección. Juanje se escapó de dos jugadores visitantes, ganó línea de banda y pasó al corazón del área donde Gonzalo remachó.



Lance del juego de ayer en el Pabellón Aynadamar.

LUCÍA RIVAS

En el segundo gol, Rafita fue el más listo de la clase. Perdió el balón con la defensa sevillana, pero se rehizo y, desde el suelo, soltó un zurriagazo que sorprendió a todos los presentes y llenó de alegría las repletas gradas de Aynadamar.

Recortó distancias el Nazareno al castigar un error defensivo granadino, que no supo cubrir las

marcas en un córner. Con portero-jugador, la segunda parte fue un monólogo sevillano, que se estrelló con la ordenada defensa del Transportes Rober.

El partido empezó media hora tarde porque los árbitros se presentaron en el Pabellón de Las Gabias, donde jugaba el equipo granadino hasta la pasada temporada.

Falta de respeto arbitral al Mercomotril

Incosur Coineña	6
Mercomotril	4

INCOSUR COIÑENA: Cone, Fali, Chami, Fran y Ceti -cinco inicial-. También jugaron: Chipi, Peli, Mini, Juani, Jesuli, Orlando e Isaac.

MERCOMOTRIL: Óscar, Nacho, Roberto, Francis y Nico -cinco inicial-. También jugaron: Pepín, Pedro, Héctor, Billete, Domingo y Jesús.

Árbitros: Escamilla y Hamadi (ceutíes). Expulsaron por doble amarilla al local Fali (27').

Goles: 0-1 (3') Roberto. 1-1 (4') Nacho, autogol. 2-1 (5') Fali. 2-2 (6') Héctor. 3-2 (11') Chami. 4-2 (18') Fran. 4-3 (21') Nacho. 4-4 (30') Roberto. 5-4 (31') Mini. 6-4 (37') Mini.

Redacción / GRANADA

Balones que salen por la línea de lateral que no son saques de banda, una falta transformada en doble penalti cuando el Mercomotril no había acumulado cinco, un penalti sobre Nacho no señalado, y un codazo sobre este que no fue castigado con tarjeta roja y provocó el 2-1. El arbitraje de los ceutíes Escamilla y Hamadi fue de juzgado de guardia. La consencuencia final es que el Mercomotril no pudo vencer en la cancha del líder, el Incosur Coineña (6-4).

El partido transcurrió con normalidad y con muchos goles hasta el 2-1 local. Fue cuando Nacho fue agredido por Fali y los colegiados, no solo no castigaron la acción, si no que el Incosur marcó el 2-1. El Mercomotril luchó contra viento y marea pero el 3-1 y el 4-1 llegaron en acciones arbitrales no señaladas, lo que terminó de decidir el choque.

El Massutti pierde tras un primer tiempo lleno de goles

Aceites Massutti	4
Cueva de Nerja	5

ACEITES MASSUTTI: Arenas, Juanra, Raúl, Rafa y Edu -cinco inicial-. También jugaron: Chechu, José, Dani, Rober, Fran y Peules.

CUEVA DE NERJA: Bau, Óscar, Milton, Dani y Raúl -cinco inicial-. También jugaron: Miguelito, Frigi, Rata, Francis, Rafa, Joaquín y Castillo.

Árbitros: García Castillo y Peich García (sevillanos). Expulsaron al visitante Miguelito (17'). Amonestaron a los locales Rafa, Dani, Chechu y Fran; y al visitante Castillo.

Goles: 1-0 (1') Juanra. 2-0 (3') Juanra. 2-1 (4') Frigi. 2-2 (10') Joaquín. 2-3 (14') Dani. 3-3 (15') Edu. 3-4 (16') Francis. 4-4 (18') Rafa. 4-5 (19') Milton.

Redacción / GRANADA

El Aceites Massutti Algarinejo se llevó un nuevo palo ante un rival directo por la permanencia como el Cueva de Nerja (4-5). El equipo granadino pecó, otra vez, de dejar escapar una ventaja inicial pero, cuando más se mascaba el tercer gol de los del Poniente los malacitanos marcaron y se metieron en el partido para acabar ganándolo.

Todo empezó de lujo con dos goles de Juanra con algunos espectadores aún entrando en el pabellón. Pero la polémica sobrevino cuando, en un balón que terminó en un claro saque de esquina para los amarillos, los colegiados lo pasaron por alto y propició una contra anotada por el Nerja. Al Algarinejo le entraron las dudas y el Cueva de Nerja se encontró cómodo, eemontó y vivió de las rentas. En la segunda parte estos se encerraron y el Massutti se estrelló con el portero malagueño.

División de Plata femenina

Sin opción alguna en Alicante

Universidad Alicante	9
Universidad Granada	1

UNIVERSIDAD ALICANTE: Patricia, María, Aída, Esther y Noelia -cinco inicial-. También jugaron: Mónica, Neus, Guio, Ana, Antonia y Andrea.

UNIVERSIDAD GRANADA: Mery, Ubi, Estefa, Amanda y Brigi -cinco inicial-. También jugaron: Rocío, Isa, y Paqui.

Árbitros: Miñano y Peñalver (valencianos). Expulsaron por doble amarilla a la local Andrea (38'). Amonestaron a las locales Mónica y Ana, y a las visitantes Mery y Paqui.

Goles: 0-1 (1') Estefa. 1-1 (2') Neus. 2-1 (5') Noe. 3-1 (23') María. 4-1 (25') Neus. 5-1 (27') Neus. 6-1 (32') Esther. 7-1 (35') María. 8-1 (38') Noelia. 9-1 (39') Neus.

Incidentes: Jugado en el Pabellón de la Universidad de Alicante ante 100 espectadores.

Redacción / GRANADA

El Universidad de Granada pagó caro su mal momento físico y perdió por una sonora goleada en la cancha de su homólogo de Alicante (9-1).

Pese a que Estefa adelantó a las granadinas en un brutal zapatazo de falta directa, el equipo granadino vio cómo al minuto le igualaban las alicantinas por mediación de Neus, gran estilete de las levantinas ayer al anotar cuatro tantos.

El 2-1, también tempranero de Noe devolvió a la realidad al Universidad de Granada. A pe-

sar de la desventaja granadina, la defensa logró funcionar con solvencia y contuvo con buenas formas el desesperado ataque del Universidad de Alicante, que se sabía muy superior.

Pero el hecho de que el Universidad de Granada compita, a la vez que en División de Plata, en la Liga Andaluza Universitaria se plasmó en el hecho de que la azulonas fueron perdiendo frescura. De hecho, sólo había cuatro recambios en el banquillo y las rotaciones no estaban todo lo frescas que se desearía.

Encajar el tercero fue lo peor para las granadinas, justo a la vuelta de vestuarios. El Universidad se fue del encuentro y no tuvo forma de parar el festín alicantino. Paqui fue quien mejor se adaptó a las circunstancias y gozó de un mano a mano con la portera local y de un lanzamiento al poste. La actitud no bastó.

En breve

CULTURISMO Tres granadinos pugnan hacerse sitio en la selección española

Tres granadinos estarán hoy presentes en el Campeonato de España de fisiculturismo y fitness que se celebra desde ayer en Atarfe. Han logrado el pase Raúl López Rodríguez (categoría +75), Albano Larios Rodríguez (-75) y Manuel Salamanca (sénior). Este último se perfila como ganador. Por otro lado se conocen ya los nombres de varios miembros del equipo español que irá al Mundial. Son Carlos Asensio, José Castaño, la campeona mundial Sonia Cabré y el júnior José Antonio López Gil. A las 10:30 horas arranca la final en la que espera que repitan las 700 personas que ayer asistieron a las semifinales.



Una de las participantes ayer. LUCÍA RIVAS

Deportes

BALONMANO • Segunda Nacional masculina



El Innovasur Santa Fe sigue de líder aunque con sufrimiento.

ARCHIVO/MIGUEL RODRÍGUEZ

Agonía con premio para el Innovasur

El equipo de Santa Fe se repone a las múltiples exclusiones

Dafisa Córdoba		25	
Innovasur Santa Fe		27	
Antonio	0	Facundo	0
José	2	Rafa	3
Rodríguez	3	Manolo	2
Carlos	3	Ángel	5
Gómez	6	Manuel H.	4
Francisco	7	Baena	4
Delgado	1	Antonio Luis	2
Pavón	1	Daniel	0
Aitor	2	Oscar	2
Méndez	0	Jorge	2
Hens	0	Raúl Luis	0
		Toni	3

Árbitros: Javier Butrón y David Expósito (andaluces). Sin amonestaciones.

Parciales: 3-2, 4-3, 5-5, 5-7, 8-10 y 11-13 (descanso) 13-17, 17-20, 19-23, 22-24, 24-25 y 25-27.

Incidencias: Encuentro correspondiente a la tercera jornada de Liga en el Pabellón Municipal de Vista Alegre de Córdoba ante 100 espectadores.

David Rodríguez / GRANADA

El Innovasur Santa Fe consiguió dos importantes puntos en el choque disputado ayer en Córdoba ante el Dafisa en el Pabellón Municipal de Vista Alegre (25-27).

El choque, que estuvo prácticamente dominado desde la primera parte a favor del conjunto visitante, estuvo repleto de continuos errores por ambas escuadras y sucesivos errores arbitrarios que beneficiaban a ambos conjuntos. A pesar de ello el encuentro estuvo muy igualado, con jugadas a la contra que se estrellaban en la portería por parte de los granadinos. La reacción del conjunto local hacia provo-

car la sorpresa, imprimiendo velocidad al balón recortando la diferencia para fijarla al descanso con un 11-13 favorable para los granadinos.

Tras la reanudación, el ritmo impuesto por los santaferinos cosechaba una ventaja de hasta seis goles, que consiguieron llevar hasta los instantes finales. En ellos, una doble exclusión dejaba a los de Ortiz con cuatro jugadores sobre la cancha provocando la reacción de los locales, que recortaron la larga diferencia a un tanto. Pero la defensa 6-0 impuesta durante todo el encuentro de los granadinos creó el error en el ataque local, con lo que el Innovasur se llevase el gato al agua con el 25-27 final.

Nacional femenina

El 'Uni' se desploma después del descanso

Roquetas		33	
Univ. Granada		21	
Ana María Luis	0	Tudela	0
Adelaida	4	Silvia López	2
Gracia	0	Melgarejo	2
Rodríguez	3	Rocío García	3
Gutiérrez	11	Rojas	7
Bustamante	0	Marimar Pérez	5
Alicia	4	Avilés	0
Ángela Martín	5	Soledad	0
María Martos	1	Marina Franco	2
Rocío	2	Almudena	0
Azahara Martín	0	Rivas	0
Clara Alfaro	3	Rocío Sánchez	0
Silvia Pérez	0		

Árbitros: Vizcaíno y Ortiz (andaluces).

Amonestaron a las locales Rodríguez y Gutiérrez, y a las visitantes Silvia López, Almudena y Rocío García.

Parciales: 0-3, 3-4, 4-5, 6-6, 8-9 y 11-11 (descanso) 15-13, 21-15, 22-16, 24-19, 28-21 y 33-21.

Incidencias: Jugado en el Pabellón Infanta Cristina ante unas 150 personas.

Redacción / GRANADA

El Universidad de Granada de balonmano femenino no pudo culminar con un triunfo su buen trabajo del primer tiempo y terminó por sucumbir en la cancha de uno de los equipos más potentes de la Liga nacional, el Roquetas (33-21).

El primer tiempo de Universidad fue impecable, sabiendo la superioridad de las almerienses. Los minutos iniciales fueron de dominio granadino, que se fueron por un claro 0-3 en los primeros cinco minutos. El Roquetas acortó la brecha pero las de Pablo Perea siempre iban por delante. Pero al descanso se llegó con un inquietante 11-11. Así se comprobó a vuelta de vestuarios, donde el 'Uni' fue dominado por completo por las roqueteras, que impusieron su mejor físico.

VOLEIBOL • FEV

Castigo severo para el Universidad en Barcelona

Llars Mundet		3
Univ. Granada		0

LLARS MUNDET: Salguero, Damián, Mármol, Glitz, Segarra y Senespleda -seis inicial-. También jugaron: Valero (libero), Hileno, Gutiérrez.

UNIVERSIDAD GRANADA: Andrés, Javi Melguizo, Pepe Pasantos, Rubén Melguizo, Dani López y Calvache -seis inicial-. También jugaron: Contreras (libero), Santi García, David Medina y Cuadrado.

Árbitros: García Raposo y Gilene (canarios). Amonestaron al visitante Rubén Melguizo.

Parciales: 25-23 (27'), 25-21 (24') y 25-22 (27').

Incidencias: Jugado en el Pavelló Municipal del Carmel ante 20 espectadores.

Redacción / GRANADA

El CD Universidad de Granada de voleibol cosechó una dura derrota en la cancha del Llars Mundet barcelonés, que ha pasado como un vendaval por encima de los granadinos que pasan un mal momento anímico.

En el primer set todo empezó de lujo, con un marcador muy apretado hasta el punto número 13, que fue cuando los universitarios vieron cómo los catalanes neutralizaban la ventaja de cinco puntos que les sacaba. Varios de recepción permitieron al Llars Mundet adelantar al Universidad que pagó lo que se repetiría en el segundo parcial: errores en ataque y recepción.

El segundo set fue el peor para los universitarios, víctimas de los saques tácticos del Llars Mundet. En el último parcial, el Universidad reaccionó pero los árbitros entraron en escena y escamotearon hasta seis puntos a los granadinos en polémicos toques de red no penalizados.

RUGBY • Primera Nacional masculina

Los de Roberto Sojo sufren para doblegar a un guerrero Cisneros

El Universidad de Granada sentencia el choque con un ensayo tras el intermedio

Redacción / GRANADA

El Universidad de Granada logró una importante y complicada victoria ante el Cisneros B (27-13), en un encuentro que correspondía la Primera División nacional de rugby. El choque fue equilibrado durante todo su desarrollo, si-

bien los locales siempre mandaron en el tanteador, por lo que en gran medida impusieron el ritmo al choque.

La primera ventaja llegó para la escuadra granadina en el minuto 14 de juego mediante un ensayo (5-0). Posteriormente, los colegiales madrileños reaccionaron y acortaron distancia en el tanteador al transformar un golpe de castigo (5-3).

El entrenador del conjunto universitario, Roberto Sojo, ordenó una mayor intensidad en el traba-



Los jugadores del Universidad frenan un avance de los del Cisneros.

LUCÍA RIVAS

jo defensivo de sus hombres y pronto obtuvieron fruto. Dos ensayos con sus respectivas transformaciones colocaron al Universidad con clara ventaja (24-3) cuando sólo se habían disputado diez minutos del segundo tiempo.

El Cisneros se espoleó y consiguió un ensayo (24-8), pero el Universidad no estaba para dar opción a la sorpresa y anotó un golpe de castigo (27-8, 69'), que dejaba prácticamente sentenciado el choque.

Los visitantes, no obstante, no se entregaron y 'asustaron' con un ensayo casi a renglón seguido (27-13). Eso sí, apenas hubo tiempo para más.

Por otra parte, el infantil del Universidad se impuso al Málaga por 35-0. Hoy será turno para el segundo equipo universitario y el conjunto cadete.

Actual

La memoria de Lev Tolstói llega a las aulas de Granada

Decenas de especialistas de todo el mundo participarán a partir de mañana en unas jornadas sobre el escritor ruso, del que se cumplen 100 años de su muerte

Carmen Herranz / GRANADA

Acercándose el centenario de la muerte del escritor ruso Lev Tolstói, la facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada inicia mañana unas jornadas llamadas *Lev Tolstói en el mundo contemporáneo*, en las que ofrecerán un concienzudo estudio sobre su figura y su obra para conmemorar esta efeméride. Las jornadas, que celebrarán hasta el 26 de noviembre, contará con la participación de especialistas de todo el mundo en la figura de Tolstói y proyectará, además una interesante colección de películas biográficas o basadas en sus obras.

Existencialista, pacifista, amante del proletariado, son algunas de las características que ayudan a describir a Tolstói, quien es uno de los más influyentes escritores de su época y de la cultura contemporánea. "La literatura contemporánea se nutre de la ingente obra de Tolstói; ha tenido mucha influencia en la cultura occidental. El realismo en España está influido por Tolstói y se deja ver en obras como en *La Regenta* de Clarín o *Episodios nacionales*, de Galdós", explica Joaquín Torquemada, profesor de la Universidad de Granada y uno de los organizadores de estas jornadas.

Uno de los objetivos de este ciclo pasa, según Torquemada, por "conmemorar de una forma especial el centenario de Tolstói y, de paso, volver a impulsar la figura del escritor entre estudiantes y demás personas, así como animarles a que le lean y le redescubran". Y es que obras como *Guerre y paz* o *Ana Karenina* trascienden más allá de lo revolucionarias que fueron en su tiempo y siguen atrayendo a nuevos lectores que las consideran claves en la historia de la literatura universal.



Imagen del afamado escritor ruso Lev Tolstói.

PROGRAMA DE LAS JORNADAS

INAUGURACIÓN Programación en la apertura del ciclo

Las jornadas comenzarán mañana a las 17.00 horas con la presentación de María Elena Martín-Vivaldi, decana de la facultad de Filosofía y Letras, y de sus organizadores, Joaquín Enrique Torquemada y José Antonio Hita Jiménez. Se impartirá la conferencia *Los clásicos rusos en la literatura española*, del catedrático Juan Carlos Rodríguez, y una presentación del Museo-hacienda Yasnaya Polyana, lugar donde nació Tolstói, a cargo de Nina Nikitina.

PENSAMIENTO Influencias e ideología de Lev Tolstói

A partir del martes 16 de noviembre y hasta el jueves 25 serán muchas las charlas y cursos sobre este autor, muchas relacionadas con la filosofía y religión. Algunas de éstas son *El pensamiento pacifista de Lev Tolstói*, a cargo de José Luis Gordillo Ferré; *Lev Tolstói y el existencialismo*, a través de la visión de Nina Kréssova; *La vertiente sapiencial de la filosofía en Lev Tolstói*, que será pronunciada por Leopoldo la Rubia; *Tolstói, Dostoiévski y la Generación del 98*, a cargo de Kirill Korkonósenko; *Lev Tolstói y el hinduismo*,

por Natalia Arséntieva; o *Significado, voluntad e ilusión*, por Luis M. Valdés-Villanueva.

DIFUSIÓN Traducción de sus obras

Además de todas las ponencias sobre el pensamiento de Tolstói, también habrá espacio en estas jornadas para charlas sobre la traducción de este autor, como *La traducción y la traición*, a cargo de Mario Muchnik; *Traducciones de la obra de Lev Tolstói al español*, impartida por Joaquín Torquemada; o *Tolstói al catalán*, a cargo de Iván García.

Durante dos semanas, las jornadas darán cabida a numerosas conferencias y ponencias acerca de la influencia, el pensamiento o las teorías de este pensador que ha pasado a la historia como uno de los mejores escritores a nivel mundial. Un análisis exhaustivo sobre este autor de la literatura rusa del siglo XIX que, además de ser un reformador social, libertario y pacifista, sus teorías sobre la no violencia tuvieron influencia en personas como Ghandi y Martin Luther King.

Otra de las organizadoras de las jornadas es Nina Kréssova, una de las mayores especialistas que existen en la actualidad sobre Tolstói. Ella será la encargada de ofrecer una conferencia sobre el papel del autor en la corriente filosófica del existencialismo. "Tolstói buscaba el sentido de la vida desde niño y ha elaborado muchas teorías como que cada persona debe cons-

Joaquín Torquemada

Co-organizador de las jornadas

“Queremos conmemorar el centenario de Tolstói y, de paso, volver a impulsar la figura del escritor”

truirse a sí mismo. Con Kierkegaard es quizá con quien tiene más puestos en común, aunque no hay apenas relación. Muchos estudiosos de él han visto que su influencia ha sido muy grande”, comenta.

Las jornadas se completarán con la proyección de una selección de películas que ha realizado los organizadores de las jornadas y que, posiblemente, son las más relevantes sobre aspectos interesantes de la vida y la obra de Tolstói. Los espectadores podrán disfrutar en la Facultad de Filosofía y Letras de filmes como *El dinero*, basado en la novela del escritor *El billete falso*, la versión cinematográfica de 1935 de *Ana Karenina*, *Vivamos de nuevo*, versión del libro *Resurrección*, *La última estación*, película biográfica sobre Tolstói, *Vivir*, basado en *Muerte de Ivan Ilich* y *Sonata Kreuzer*.

● Más información acerca de las jornadas *Lev Tolstói en el mundo contemporáneo* en <http://levtolstoiencastellano.es>. Inscripciones en el Centro Mediterráneo de la UGR o en la web <http://www.ugr.es>.



LA CHUMBERA

ESCUELA INTERNACIONAL DE FLAMENCO DE MANOLETE

CURSO 2010-2011

CLASES GENERALES • NIVEL AVANZADO • INICIACIÓN
DE LUNES A VIERNES • NIVEL MEDIO • INFANTIL

Telf. Información Escuela: 958 22 34 95
Telf. Móvil: 600 58 85 64

www.escuelainternacionaldeflamencomanolete.com / manuelmayamanolete@hotmail.com